



Año 3 / No. 11 / SEPTIEMBRE



Profesores y estudiantes de la EHE reciben dos premios internacionales: Open Education Awards 2019

El *Open Education Consortium* ha otorgado dos premios internacionales al Tecnológico de Monterrey por el Proyecto "Laboratorio Binacional para la Gestión Inteligente de la Sustentabilidad Energética y la Formación Tecnológica". El primero sobre Open Innovation (con el trabajo de los MOOCs) y el segundo sobre Open Research (con la producción científica del proyecto). Los premios serán recibidos en el [Open Education Global Conference 2019](#).

Open Education Awards 2019

Profesores investigadores y estudiantes de posgrado en educación de la EHE reciben estos premios internacionales por brindar nuevas ideas y soluciones a la innovación abierta. El premio Open Innovation se otorgó por los diseños, recursos y estrategias innovadoras que se integraron en los 12 cursos masivos abiertos (MOOC) que se diseñaron e impartieron a más de 200 mil participantes, de más de 50 países. Se distinguen estos aportes por crear nuevas oportunidades para los retos de la educación y la sustentabilidad energética.

En los siguientes enlaces podrás encontrar más información sobre la iniciativa de Open Innovation:

[video](#), [presentación](#), [artículo](#).



El premio de *Open Research* fue otorgado por la investigación realizada en los MOOC y sistemas de repositorios. La investigación aportó contribuciones a la educación abierta por analizar la efectividad de estrategias, recursos y ambientes de aprendizaje, así como los retos de sistemas tecnológicos, donde las tecnologías aún no han alcanzado su potencial de accesibilidad, usabilidad y disponibilidad de recursos abiertos.

En los siguientes enlaces podrás encontrar más información sobre la iniciativa de Open Research:

[video](#), [presentación](#), [artículo](#).



Los premios otorgados se pueden consultar en: [2019 OE Awards winners: Resources, Tools & Practices](#).

Las notas publicadas por el Open Consortium sobre estos dos premios, se pueden consultar en los siguientes enlaces:

Open Innovation: [Energy Sustainability training through MOOCs Subproject](#)
Institution: **Tecnológico de Monterrey, MEXICO**

Open Research: [Studies of educational innovation in the open movement](#)
Institution: **Tecnológico de Monterrey, MEXICO**



Fernández Mallo habla sobre el proceso creativo en su visita al Campus Monterrey

Agustín Fernández Mallo, licenciado en Ciencias Físicas y escritor de poesía, novela y ensayo nos visitó el pasado agosto y septiembre en el Campus Monterrey. Impartió una serie de talleres y conferencias en torno a su postura sobre el proceso creativo. Su conferencia magistral se tituló *La basura de unos... el arte de otros: consumos, desechos y residuos como creación*. Mallo se centra en la idea del proceso creativo como fuente de un conocimiento nuevo para el mundo.

Según **Mallo**, este proceso consiste en construir la realidad a partir de una interpretación del lenguaje escrito, pictórico o visual. Este proceso implica aportar una idea desde cero, lo que resulta casi imposible de conseguir debido a la gran cantidad de ideas y conceptos que hay actualmente. El autor cree que es más importante el proceso de aprender a producir que valorar el producto como bueno o malo, pues se busca que el creador aporte algo que no existía, y es esto lo que le da relevancia a su trabajo ante el mundo.

Para **Mallo**, el cuestionamiento a partir del extrañamiento es un buen inicio para el proceso de creación. Preguntarse por qué sucede algo, aunque ya se sepa lo que sucede, conduce al creador a buscar una respuesta que aún no ha sido encontrada, lo cual propicia la generación de conocimiento.



Mallo tiene diversas obras publicadas, entre ellas *Limbo* (2014), *Antibiótico* (2012) y *Trilogía de la guerra* (2018). Puedes acceder a la entrevista que se le hizo a Mallo en el programa para radio *Perspectiva* desde aquí: <https://open.spotify.com/episode/7uFZxaeabiIzcgNq1SOVR>.



Tecnológico de Monterrey
Escuela de Humanidades
y Educación

Boletín La Escuela al Día

CONTACTO

Dra. Ingrid Hernández
Coordinadora de Comunicación Nacional
ingridhernandez@tec.mx

<http://sitios.itesm.mx/ehe/boletin>

REDES

[Facebook](#) [Twitter](#) [Instagram](#) [Pinterest](#) @EHEITESM
bit.ly/youtubeEHE
[groups/eheitesm](https://groups.eheitesm)
 Perspectiva bit.ly/ivoox-t2
 Perspectiva bit.ly/SpotifyPerspectiva